



Ciudad de Guatemala, 9 de septiembre de 2011

MISIÓN DE LA OEA DESPLEGÓ OBSERVADORES INTERNACIONALES EN GUATEMALA

La Misión de Observación Electoral (MOE) de la Organización de los Estados Americanos (OEA), encabezada por el jefe de la delegación, José Octavio Bordón, desplegó a sus 86 observadores internacionales en los 22 departamentos del territorio guatemalteco, los que conocerán el desarrollo de la administración y organización electoral así como observarán las elecciones generales el próximo 11 de septiembre.

Tras este despliegue, los primeros reportes de nuestros observadores nos alertan de algunos cortes de luz y de caminos en diversas zonas del país debido al mal tiempo, lo que podría entorpecer el normal desarrollo del proceso electoral. Esto es algo que nos preocupa y confiamos que las autoridades solucionen estos inconvenientes en el más breve lapso posible.

Cabe destacar que la MOE/OEA Guatemala está desarrollando en esta oportunidad dos pilotos de metodologías que buscan auscultar aspectos específicos del proceso electoral: financiamiento de la política y participación de género. Si bien en nuestro informe final entregaremos las principales conclusiones, destacamos que en materia de financiamiento, la información oficial y nuestros antecedentes recabados nos indican que es una materia de alta preocupación. Hemos encontrado una positiva apertura en algunos partidos políticos a entregar información y esperamos que esta actitud se generalice en todas las fuerzas políticas.

En lo relativo al género, creemos que existen todavía importantes desafíos en la participación de la mujer aunque vemos con entusiasmo el incremento del padrón electoral femenino.

Durante las últimas semanas, la jefatura de la MOE/OEA se ha reunido con la mayoría de las fuerzas políticas que compiten en las elecciones presidenciales y ha conocido las distintas propuestas que cada uno de los sectores ha hecho a los guatemaltecos y guatemaltecas. En las próximas horas, la campaña llegará a su fin y vendrá el tiempo de escuchar, justamente, a esa ciudadanía que elegirá a sus autoridades.

Valorizamos positivamente la decisión del Tribunal Supremo Electoral de entregar en forma simultánea a como vayan llegando los resultados de las mesas y la totalización de las mismas. Es un gesto democrático de transparencia y generador de confianza. Advertimos a la ciudadanía que esta decisión debe ser acompañada por la comprensión de que los primeros datos no necesariamente serán representativos del resultado final y que habrá que esperar, con tranquilidad y confianza, hasta que las autoridades indiquen tendencias definitivas.

La Misión hace un llamado a los actores del proceso electoral a constituir en forma temprana las mesas y, a los ciudadanos y ciudadanas, a acudir a las urnas y expresar su decisión en un marco de calma y tranquilidad, con confianza en las instituciones.
